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访谈嘉宾

自由老木头

访谈简介

美股港股A股全线暴跌一周，当初因价值而买入的股票，你是否还有勇气继续持

有？本期访谈我们请到了雪球人气用户@自由老木头来与大家聊聊价值投资者该

如何对待股价涨跌。

@自由老木头认为短时间的股票涨跌并不以股票价值为基础，而是市场情绪和投

机者偏好决定的，所以短期的涨跌千万不要影响价值的判断，因为短期涨跌和价

值没有任何关系。

所以巴菲特说，如果你不能持有一个股票十年，那么你不要买入一分钟。其实意

思就是买入的时候你就应该搞清楚价值，然后等待，因为这个等待过程可以是很

长的，只有你愿意等待甚至长达十年，并且这个公司会发展更好，这个股票才值

得拥有。

做价值投资，要知道搞不懂的不买（能力圈），知道垃圾不要买（好股票），知

道贵的不能买（好价格），知道胡乱短线要不得，知道过于分散和过于集中都有

弊端。
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那么如何确定大跌是否因价值发生改变而引起？面对股价的涨与跌价值投资者该

怎么办？买入和卖出的准则是什么？速来提问~

免责声明：本访谈基于嘉宾认为可靠的已公开信息，但嘉宾无法保证信息的准确

性或完整性。在任何情况下，本访谈中的信息或所表述的意见不构成对任何人的

投资建议，投资决策需建立在独立思考之上。

（进入雪球查看访谈）
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 胡新long：
对@自由老木头  说：保利和绿地，12倍左右的PE，请问算好股吗，是否有长期持

有价值

[答] 自由老木头：
首先呢，地产市盈率具有后视镜的意思。因为地产的销量完成后2年左右时间才能反馈

到业绩上去。

对于保利地产来说是很稳健的地产龙头，未来几年具有 较高的成长性。

绿地也是不错的投资标的，具体没有仔细的研究。

那么长期持有是多久？如果以五年来计算的话，我认为保利会有不错的收益。

而绿地呢，也可能会超过保利，但风险也会更高，我无法估计。

[问] 苦恼的阿育：
对@自由老木头  说:  请问如何给股票估算内在价值

[答] 自由老木头：
股票的内在价值就是自由现金流折现。

那么什么是自由现金流折现呢？就是股票每年赚的钱减去必须维持它竞争力的部分。

就是剩下的了。你把剩下的钱全部加起来，再按年给个折现。比如今年的1块钱相当于

一块钱，明年的1块钱利润就相当于9毛钱，后年的利润相当于8.1毛钱，这样，把几年

利润加起来。5年以后你加上你不能估计它的利润增长，就给一个比较低的增长，再折

现下去。这样你就得出股票的价值了。

这个评估是比较复杂的，而且是估不准的。但是能提供一个思维方式。也就是具有护

城河的公司在市盈率10倍以下是非常有价值的，市盈率30倍以上是不保守的。那么你

根据情况，对自己的公司估算以下。你算几个以后，对各种类型的企业就心里有数

了。就知道好企业和一般企业的估值应该在多少，就知道尽量买好企业，能够稳定盈

利的企业的重要性了。
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[问] 一地鸡毛789：
对@自由老木头  说:  对于仓位一直有两种说法，一种是价投的满仓，另一种

是手里永远持有10到30的现金(随股市涨跌调整现金比例)，我个人以前崇尚价值，满

仓操盘。但是经过很多次过山车后，感觉手里持有现金也很重要。要不像这次大跌只

能干瞪眼。您怎么看待这个问题，谢谢

[答] 自由老木头：
首先现金是负收益的资产，任何时候都不要持有大量现金。

另外对于资产，我不以他是什么资产来持有，我主要看这个资产的收益率来评估。比

如说股票市盈率30倍，成长性一般，那么这个时候市盈率也就3.3%，如果分级A

是6%的收益率，我就持有分级A，如果股票市盈率是5倍，那么相当于20%的收益率

了，我再去持有6%的分级A有点说不过去。

至于股市短期的涨跌，对我来说没什么意义。

除非股市高估了，我才持有保守产品。我想牛市末端，我可能持有大量保守产品，比

如分级A，但是现在看不到这样的情况，我就持有股票，享受波动。

另外你可以适度分散，那么在股票资产内部如果出现了大幅下跌的，或者是估值差太

多的，你可以调整。

对于个人投资者来说，波动不是风险，而企业业绩的变坏和高估值才是风险。另外你

心理承受不了，在大幅下跌后卖出也是风险。

所以好股，好价，适度分散，耐心持有是投资的核心。

[问] itisabird：
对@自由老木头  说:  您多大了？

[答] 自由老木头：
你想做什么？要给我介绍对象么？

[问] 发型有些乱：
对@自由老木头  说:  大跌之时有价值的股票，不贵的股票，是否可以在大跌
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是继续加仓。

[答] 自由老木头：
好股，好价，适度分散，耐心持有。当然对于好股票来说，越跌就越便宜。越便宜就

越值得购买。

[问] 卡朋罗兰的山水：
趋势投资者依照趋势的改变进行投资，对@自由老木头  说:  价值投资完全依

靠估值而可以不看趋势的变化吗？趋势变化不会影响公司的的变化即不改变估值所以

是不理会股价趋势的变化，这样理解价值投资是否有道理？

[答] 自由老木头：
对于趋势来说，我判断不了。

去做你做不到的事情，你能成功吗？

那么该怎么办呢？

那就是持有具有优势的，有护城河的公司，适度的分散。

另外不会因为跌了几天公司的价值就变坏了。更多的是你心理的变坏。

那么也有变坏的时候，但那时最最极端的情况。但那个情况出现，其实最主要还是高

估值。只有在大家都疯狂的时候才容易出现极端情况。

那时候，优势的公司，具有竞争力的公司仍然是最好的选择，短期可能会大幅下跌，

长期来看，没什么影响。

记住好股，好价，耐性持有，适度分散。

[问] 吴家可归：
对@自由老木头  说:  您好价值投资如何控制回撤？面对市场的风险

[答] 自由老木头：
我有一篇文章专门说怎么看待风险与回撤的。

其实对于个人价值投资者来说，持有好股，好价，适度分散。回撤不是风险。只有经

受得住波动才能够获得更大的收益。市场先生是疯狂的，短时间内给你无数的价格，
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但短期你看到的其实是不真实的，长期你看不到的可能更加真实。

这是我的两篇关于看待回撤的文章【集中持股、不控制回撤，当遇到市场波动时，怎

样应对？https://xueqiu.com/7952175174/98446878

也论风险与回撤https://xueqiu.com/7952175174/36088342

作者：自由老木头

链接：https://xueqiu.com/7952175174/101222419

[问] clarkyzl：
对@自由老木头  说：现在该加仓吗？

[答] 自由老木头：
如果短期来说我不能确定。但是长期持有便宜的优秀的公司回报是丰厚的。

[问] A超越极限A：
对@自由老木头  说:  韭菜行为是市场的必然产物，怎样少走弯路？价投如何

筛选价值洼地股票？谢谢！

[答] 自由老木头：
首先选择你熟悉的大公司，然后看公司的既往业绩，最重要的指标是有稳定

的ROE，ROE多年持续在15%以上，然后市盈率小于15，最好小于10，找出这样一个

组合，分不同行业，长期持有，必有厚报。

[问] 锦衣夜行弥陀佛：
对@自由老木头  说:  前期涨的好的蓝筹，虽然相对其他股票来说估值不高，

如20倍以下，甚至15倍以下，但从本身历史估值来看，已处在高位或次高位，这个矛

盾如何破解？

[答] 自由老木头：
首先你理解的历史是多久呢？很多情况下低估和高估可能都会持续几年，市场都是从
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一个极端向另外一个极端。所以如果你按照几年的时间来判断历史，有可能就正好落

在某一个偏好的过程中。所以历史怎么去看呢？就是看更长的历史，美股的历史和港

股的历史。更长的历史中，你就可以发现规律。

所以15倍属于比较合理的估值，对于优质企业来说是低估的。因为优质企业会给你带

来更好的净资产收益，更持久的回报。

对于整个市场来说比较合理。

要想获得更高的回报，当然越底越好。

很多人往往在市场低估的时候是极度恐惧的，比如今天上午，说我上证50指数6倍市

盈率的时候，有人就说，万一到一倍市盈率怎么办？

没有任何常识的人，你没办法回答。

指数6倍市盈率就相当于年化16%收益率加上增长了。这个收益率在哪都是逆天的收

益，所以这么低估的指数是不能持久的，不久的时间就会带来巨大的回报。这是历史

低估值。

[问] 大连玩侠：
对@自由老木头  说:  点赞

[答] 自由老木头：
谢谢。

[问] 二货别走：
对@自由老木头  说:  今年暴跌后，您对地产，银行，基建等上证50的估值有

改变吗？你觉得它们大致的PB是多少？

[答] 自由老木头：
我对他们的看法没有改变。从长期来说，估值越低，收益越高。他们大致pb应该多少

么？我认为，市场的恐惧和贪婪无法判断，低估的时候可能低于1pb，高估的时候甚

至会高于5pb，但是市场嘛，无所谓，只要持续低估，就持续的赚钱。万一突然高

估，那么就送给市场吧。我们可以换成保守的投资品。
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[问] 大空头001：
对@自由老木头  说：老师您好，我想问一下一家初创公司，更看中的是它的盈利

能力还是他的创造力

[答] 自由老木头：
初创公司我没有这个能力判断它是否能长期生存，所以我无法给出建议。我喜欢具有

高度护城河的，已经成功的公司。

[问] 月光宝盒1110：
对@自由老木头  说:  今年还适宜买股票吗，如果适宜大概在什么阶段买，不

适宜的话要怎么做

[答] 自由老木头：
对于有能力的人来说，任何时候都适宜买股票，除非极度高估值。对于没有能力的人

来说，任何时候都不适宜买股票。怎么做呢？交给信得过，长时间证明过的，并且心

理和理念足够成熟的人来做。

[问] 冬魂：
对@自由老木头  说:  如何看待港资割韭菜？感觉它们比较凶残和团结，一致

性买入和卖出价值标的，实质上也是在操纵市场。

[答] 自由老木头：
只要自己不变成韭菜就不怕割韭菜。那么看看自己有什么弱点，如果存在可能就会被

割韭菜。比如杠杆比如急用的钱比如没有搞懂公司有这些情况都有可能被割韭菜。你

如果晚上睡不好觉，说明你被割韭菜的可能性很大。

[问] 菜鸟加油：
对@自由老木头  说：如何看待海螺，目前满仓被套中，求指教。

[答] 自由老木头：
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海螺水泥是水泥行业的龙头公司，当水泥行业 全行业出现亏损的时候它仍然能够赚钱

和扩大规模。所以海螺水泥是完全可以放心的公司。

价值投资，没有被套这个概念。

套和不套都不重要，重要的是目前股票的性价比怎么样？如果性价比很好，短期的波

动又能怎么样呢？

所以买入股票是按照长期价值判断来评估的。只有做好长期持有的打算，才能够投资

赚大钱。短期，我看不懂。

[问] 自由平安：
对@自由老木头  说:鸡狗私墓公墓很多都在做趋势，价值投资者可不可以做趋势投

机？例如美股大跌肯定影响A股，事先也可以判断出必有中期调整，卖出再买不好吗？

不是可以降低成本？

[答] 自由老木头：
我也想这样做，赚更多的钱呀。我想穿越回到过去，那么，我就可以稳稳的赚钱了，

甚至很快财富就能超过巴菲特。但是我有这个能力吗？没有！我既穿越不到过去，我

也看不清明天会怎么样。既然做不到，就不要去想它。总想得到你无法得到的东西就

是贪。戒除贪念，你才能无敌。只有无敌才能稳赢。

做自己能做的事情，那就是便宜的价格，买入优秀的股票，适度的分散，耐心的持

有，无论怎么波动，最后你将获得超越99%的人的回报。

最简单的事情做好就会得到最厚的回报，为什么还要去想那么多做不到的事情呢？

[问] 蓝色国际：
对@自由老木头  说:  有人说1PB买入未来十年保持ROE为10%的公司

和1.5PB买入未来十年保持ROE为15%的公司获取的价值是一样的：芒格说，无论你

买入的价格是否偏高，长期看收益约等于ROE，你认为哪种说法正确？

[答] 自由老木头：
这个你可以算一算了。
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和分红多少有关系的。

我们假设全部不分红，我们分红再投入，第一个相当于1.1的10次方，是多少

呢？2.5937424601

另外一个相当于4.0455577357079除以1.5等于2.6666666666667

所以十年来说是差不多的。

但是如果全部分红的话，那么1pb买入10%成长的公司就收益更多了。

如果持有更长时间呢，更高reo更高的收益更高。

这个还得考虑，保持这个roe的能力，所以从这个计算来说，更高的roe的股票，值得

更多一点的价格。但也不能给太多溢价。否则会让你等待更长的时间。

芒格说的也没错，持有的时间越长，长期收益越无限接近于roe。

[问] 造Liu-Ivan：
对@自由老木头  说:  之前中信的经济学家周金涛说2019年全球经济触底回

升，想问中国供给侧改革真的会将中国的周期提前几个月到一年吗？所以现在是进入

资源股的机会？

[答] 自由老木头：
这个我真的不会判断，但是总体经济是向好的，选择周期股中的优势企业也不会错。

具有护城河的企业虽然也有周期性，但是在周期的低估仍然能赚钱。

[问] 孺子可牛：
对@自由老木头  说:  如果让您在A股中选6个之内的可以生存百年的好企业，

您会选哪6支，是银行保险呢，还是食品饮料，制造业，医药类？

[答] 自由老木头：
百年呀？这么长，我不敢选。20年可能还有些。100年太长了，能够活过百年的企业

很少，尤其是在帝王时代。我们只期望国泰民安。但总体来说具有优势的企业活得更

久，银行，保险，酒类更好，医药企业真说不清楚，因为医药企业其实也是科技企

业。希望中国的医药企业尽快强大起来吧。
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[问] 春风得意马半仙：
对@自由老木头  说:  如何看待短期股价大幅波动对价值投资者的扰动，换句

话说，市场看跌，我是不是应该先抛出以换取更低价买入更多的股份，还是死抗着等

待价值回归

[答] 自由老木头：
这个问题刚才我已经回答过了。最重要的是你有没有这个能力。认清楚自己的能力很

重要。

[问] 臭屁的臭虫：
对@自由老木头  说:  目前港股A股和美股，从三到五年的周期来看，哪个更具

有安全性？就是资金放在哪个市场更有收益？从现在开始我准备用闲钱花一两年时间

持续买入某些个股，比如腾讯网易等，不知可否？

[答] 自由老木头：
最重要的不是市场，而是公司。无论在哪个市场，优秀的公司，便宜的价格，具有强

护城河的企业，都是最佳的投资标的。至于腾讯和网易，我看不懂他到底值多少钱，

所以我不敢买入。你可以去问问@唐朝

[问] 孺子可牛：
对@自由老木头  说:  好股，好价的标准怎么定？比如一支股票，我认为是个

好股，但不知道什么是好价，另外一个自己认为是好价，但不确定是否是想象中的好

股？

[答] 自由老木头：
好股你可以去看看他过去几年的净资产收益。我认为净资产收益率是最重要的判断公

司竞争力的指标。持续的高净资产收益率而且还能够长久保持，说明了他有别人不能

随意侵占的优势。如果净资产收益很高，但很快就消失了，那说明并不是一个 好

生意。如果净资产收益率很低，说明竞争很激烈。那么长期净资产收益率大于15%

 的公司才是优秀的公司，说明他的赚钱能力不错。只有市盈率低于15倍的好公司
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才能称之为好价格，你可以审视一下，你看到的公司几个合格？

[问] 梦幻天使199712：
对@自由老木头  说:  格力电器可以继续持有

[答] 自由老木头：
格力电器远远没有到卖出的价格。短期波动我无法判断。

[问] 小米粥是我：
对@自由老木头  说:  对于银行股大幅度回调您怎么看，2018比较看好的产业

[答] 自由老木头：
2018年，我不知道哪个产业会更好。大幅回调，我看不懂，看不清。因为股价经常波

动，银行有过无数的大幅回调，便宜价格买入的投资者，获利不菲。所以买入和持有

都是建立在长期价值的基础上的。

[问] 古佛：
对@自由老木头  说:  对于买一只股票长期不上涨，怎么办？

[答] 自由老木头：
如果是一直优秀的公司股票价格长期不涨，那就更多的买入吧。因为同样的价格其实

更便宜了。只要你买入的股票是价格便宜的，挣钱能力是强的，就不怕不涨。但还你

买入的股票本来就不怎么样，价格还不便宜，那么可能再也回不来了。所以最重要的

前提是好和便宜。

[问] 涤生二三事：
对@自由老木头  说:  您好，请问如果从保险、银行、房地产、零售和医药中

选取两个行业的话，您更看好哪两个？

[答] 自由老木头：
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其实最好是都选点，我不限制自己行业但是我要看企业的赚钱能力和估值。

[问] huuixiu：
对@自由老木头  说:继续持有还会有亏损的可能性，但是卖出亏的就更多。都是等

一周又一周，最后又套住了，如果所有股民能挺住，何来的金融危机。

[答] 自由老木头：
所以大部分人来股市就是来送钱的，并不是来赚钱的。

[问] 自由平安：
对@自由老木头  说:鸡狗私墓公墓很多都在做趋势，价值投资者可不可以做趋势投

机？例如美股大跌肯定影响A股，事先也可以判断出必有中期调整，卖出再买不好吗？

不是可以降低成本？

[答] 自由老木头：
回复@飞岩走壁:  技术为辅？这个辅助的技术能可靠么？用你的茅攻你的盾会怎么

样？//@飞岩走壁:回复@自由老木头:价值为主，技术为辅。

[问] 月光宝盒1110：
对@自由老木头  说:  今年还适宜买股票吗，如果适宜大概在什么阶段买，不

适宜的话要怎么做

[答] 自由老木头：
回复@Mrtree313: 选人难，路遥知马力，日久见人心。结果时间洗礼之后就很容

易辨别出千里马了。//@Mrtree313:回复@自由老木头:唯独这点不同意！选人比选股

更难上➕难 与其交给别人亏还不如自己来

[问] A超越极限A：
对@自由老木头  说:  韭菜行为是市场的必然产物，怎样少走弯路？价投如何
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筛选价值洼地股票？谢谢！

[答] 自由老木头：
回复@Geemud: 1.好公司走下坡路的概率比不好的公司走上坡路的概率更小。2.一

组公司都走下坡路的概率更小。3.还得加上你适当的判断。//@Geemud:回复@自由

老木头:那如果那个公司刚好开始走下坡儿路呢？

[问] A超越极限A：
对@自由老木头  说:  韭菜行为是市场的必然产物，怎样少走弯路？价投如何

筛选价值洼地股票？谢谢！

[答] 自由老木头：
回复@昭远投资:  动态如果你能看的准而且能持续当然更重要，但是过去几年的业

绩可能更真实。//@昭远投资:回复@自由老木头:是静态市盈率还是动态市盈率？谢

谢！

[问] 卡朋罗兰的山水：
趋势投资者依照趋势的改变进行投资，对@自由老木头  说:  价值投资完全依

靠估值而可以不看趋势的变化吗？趋势变化不会影响公司的的变化即不改变估值所以

是不理会股价趋势的变化，这样理解价值投资是否有道理？

[答] 自由老木头：
回复@学习价值为何物:  有ppt的哦。你在喜马拉雅搜索自由老木头找到我的《聪

明的投资者》专辑，然后点击音频，在播放进度条上面有个PPT三个字，你点击它就

可以看ppt了，横屏效果棒棒的。//@学习价值为何物:回复@自由老木头:木头老师，

您的第三讲，怎么只有录音没视频？能发个有视频的衔接吗？

[问] 苦恼的阿育：
对@自由老木头  说:  请问如何给股票估算内在价值
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[答] 自由老木头：
回复@此心向北:  地产确实存在这个问题，面粉总是涨价。但这个发展的过程呢，

也会淘汰掉很多小的公司，等市场稳定了，增长不会太快了就差不多了。等公司平稳

发展的时候，就能拿到回报了。 高速发展期，钱是很宝贵的。//@此心向北:回

复@自由老木头:延续问个问题啊：地产行业，赚的钱，又滚动投入买地去了，会不会

自由现金流比较差，股东何时能拿到回报？

[问] 胡新long：
对@自由老木头  说：保利和绿地，12倍左右的PE，请问算好股吗，是否有长期持

有价值

[答] 自由老木头：
回复@淡淡的烟味123: 你想多了。我对地产的看法是行业发展放缓，行业集中加

速。强者恒强。//@淡淡的烟味123:回复@自由老木头:木头兄，现在的金融去杠杆力

量比较大，地产行业影响是否受到较大打击~个人猜想，房价可能会竞争式的降价出

售，短期内可能会受到一定影响，不知您是否同意

[问] 自由平安：
对@自由老木头  说:鸡狗私墓公墓很多都在做趋势，价值投资者可不可以做趋势投

机？例如美股大跌肯定影响A股，事先也可以判断出必有中期调整，卖出再买不好吗？

不是可以降低成本？

[答] 自由老木头：
回复@飞岩走壁:  高抛低吸，你牛B，你赚得多。我没有这个能力。//@飞岩走壁:

回复@自由老木头:首先选择的标的要绝对优秀，再加以高抛低吸，就算套牢也不用害

怕，损失的只是时间成本。

[问] A超越极限A：
对@自由老木头  说:  韭菜行为是市场的必然产物，怎样少走弯路？价投如何
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筛选价值洼地股票？谢谢！

[答] 自由老木头：
回复@A超越极限A: 不是等风来，风不来树也会涨。//@A超越极限A:回复@自由

老木头:所以需要结合经济趋势，社会政治背景，花更多精力研究股票基本面优秀和未

来发展趋势保持稳步增长的行业个股，形成自己的股票池，等风来？

[问] jackie1122：
对@自由老木头  说:  汽车行业发展趋势怎样？为什么长安汽车pe不高，经营

利润也还可以，估值不高呢？

[答] 自由老木头：
汽车行业竞争力很重要，长安汽车长期前景怎么样并不是显而易见的。所以，如果长

期发展很好你就可以获得不菲的回报，如果发展不好，就可能赔钱。所以，稳定性很

重要。这个行业需要你自己非常了解才能投资。总体来说，汽车并不是一个很好的行

业，但是不代表不出现高成长的股票。需要更深的研究能力。对于业余投资者并不建

议盲目投资。

[问] 白衣轻相：
2017年12月通过吃饭接触到一位价投的老师，听他几翻介绍价投的思想以及推荐雪球

相关大V的做法。回想自己之前投机听消息的做法，深受感触，遂开始关注@唐朝

@丹书铁券  @自由老木头  等。买了十来本书，看完《一本书学会财报分

析》、《股市进阶之道 一个散户的自我修养》看了大部分《聪明的投资

者》、《手把手教你读财报》。下图是回看时做的第一份投资相关的笔记，希望十年

之后能跟上大神们的想法，自己也能拿到好收益。

https://xqimg.imedao.com/16188d76b73551ba3fe77a5f.png

[答] 自由老木头：
很厉害，很认真。这种学习态度和能力，我相信不用5年，你就是大神。最后投资需要

修炼的是心。。。
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聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/A%E8%B6%85%E8%B6%8A%E6%9E%81%E9%99%90A
http://xueqiu.com/n/A%E8%B6%85%E8%B6%8A%E6%9E%81%E9%99%90A
http://xueqiu.com/n/%E8%87%AA%E7%94%B1%E8%80%81%E6%9C%A8%E5%A4%B4
http://xueqiu.com/n/%E8%87%AA%E7%94%B1%E8%80%81%E6%9C%A8%E5%A4%B4
http://xueqiu.com/n/%E8%87%AA%E7%94%B1%E8%80%81%E6%9C%A8%E5%A4%B4
http://xueqiu.com/n/%E5%94%90%E6%9C%9D
http://xueqiu.com/n/%E4%B8%B9%E4%B9%A6%E9%93%81%E5%88%B8
http://xueqiu.com/n/%E8%87%AA%E7%94%B1%E8%80%81%E6%9C%A8%E5%A4%B4


[问] 橡树木棉：
下班，由于要放好多天假，所以，要检查所有的电源开关，和关水闸。。。

检查了2遍，和医生一起锁门。。。

连续上班，天天上班，忽然觉得不舍得，人，为之奋斗很久的东西，都会有很深的感

情。。。

这2年多，心心念念，付出了很多，当然，得到的更多。。。

我都有很久没见过夕阳了，因为平时下班的时候，太阳早就下班了。。。

 许巍 《生活不止眼前的苟

且》https://www.xiami.com/song/1775751240?_uxid=D45C16D83B58F6077F079E8F8F9

1FF04

[答] 自由老木头：
美女，开开心心的过个年吧。

（完）

以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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聪明的投资者都在这里

https://www.xiami.com/song/1775751240?_uxid=D45C16D83B58F6077F079E8F8F91FF04
https://www.xiami.com/song/1775751240?_uxid=D45C16D83B58F6077F079E8F8F91FF04
http://xueqiu.com/talks/item/20123399
http://xueqiu.com/about/mobile-xueqiu



